

## Le Conseil jeunesse de Montréal célèbre ses 10 ans!

**Montréal, le 11 février 2013** – Le maire de Montréal, M. Michael Applebaum, la responsable du dossier jeunesse au comité exécutif, Mme Émilie Thuillier et le président du Conseil jeunesse de Montréal (CjM), M. Jonathan Lesage sont heureux de souligner le 10<sup>e</sup> anniversaire du CjM. « Ce moment est idéal pour faire le point et partager avec nos partenaires et amis nos réalisations passées et nos projets futurs. C'est aussi l'occasion de reconnaître l'implication des membres qui ont su défendre et représenter les besoins de la jeunesse montréalaise auprès de la Ville », indique le président du Conseil jeunesse de Montréal.

« La Ville de Montréal est fière d'avoir comme partenaire le Conseil jeunesse de Montréal depuis dix ans. Je remercie tous les jeunes Montréalais du CjM pour leur implication et la passion dont ils ont fait preuve au fil des activités qu'ils ont tenues. Je me réjouis de poursuivre cette collaboration qui nous permet d'innover et de construire des ponts entre les différentes générations de Montréalais », a souligné le maire de Montréal, M. Michael Applebaum.

« Le Conseil jeunesse de Montréal est un incubateur d'idées et de projets porteurs pour nous conseiller et nous aider à faire davantage de place à la relève. Autant au niveau des communications, qu'au sujet de la participation citoyenne des jeunes, c'est un réel plaisir pour moi d'échanger avec le CjM et de faire cheminer leurs idées auprès de mes collègues du conseil municipal », a ajouté Mme Émilie Thuillier, vice-présidente et responsable du dossier jeunesse au comité exécutif.

### Les réalisations du Conseil jeunesse de Montréal

En action depuis le 11 février 2003, le Conseil jeunesse de Montréal est un comité aviseur du maire et du comité exécutif sur toutes les questions relatives aux jeunes âgés de 12 à 30 ans. Ses 15 membres, nommés par le Conseil municipal, assurent la prise en compte des préoccupations de la jeunesse dans les décisions de l'administration municipale. Provenant des différents arrondissements de la Ville, ils sont représentatifs de la jeunesse montréalaise. Depuis sa création, près de 80 jeunes se sont engagés au sein du CjM.

Depuis 10 ans, le CjM a publié 25 avis et mémoires sur des préoccupations variées de la jeunesse, tels la participation culturelle, les communications entre la Ville et les jeunes, le sentiment d'appartenance, les transports, les graffitis et les gangs de rue. Il a soumis des recommandations concrètes à l'administration municipale visant à favoriser le développement de Montréal. Ainsi, un programme de parrainage professionnel ayant pour objectif d'assurer la relève dans la fonction publique

municipale et le système de vélo libre-service (BIXI) ont été, entre autres, développés à la suite des propositions contenues dans ces avis.

Les membres du Conseil jeunesse de Montréal ont également été appelés à représenter la Ville de Montréal lors de diverses activités internationales. Ils ont été délégués à la conférence annuelle *Hiroshima International Youth Conference for Peace in the Future* en 2011 et à Espace Montréal dans le cadre de l'Exposition universelle de Shanghai en 2010.

Enfin, de manière à contribuer au sentiment d'appartenance à leur ville et de fierté des jeunes, le CjM collabore avec le Journal Métro pour présenter au public le parcours inspirant de jeunes impliqués dans la métropole. Un article paraît chaque mois, depuis septembre 2012, dans ce quotidien.

### **Les prochains défis**

Pour que la Ville prenne en considération le point de vue et les besoins des jeunes, les jeunes doivent s'intéresser à ce qui se passe au sein de Montréal et contribuer aux réflexions collectives. Pour cette raison, le CjM se consacrera en 2013 à promouvoir la participation citoyenne des jeunes, notamment par la publication d'un avis sur la question et par la promotion du vote des jeunes Montréalais lors de l'élection municipale de novembre. Le CjM appuiera également la Ville dans la mise en œuvre de la Stratégie jeunesse municipale 2013-2017, qui sera dévoilée au cours des prochains mois, laquelle présentera une série de pistes d'action à l'égard du développement de la jeunesse.

-30-

#### Renseignements

Martin Crépeau  
Coordonnateur  
Conseil jeunesse de Montréal  
514 872-4801  
martin.crepeau@ville.montreal.qc.ca

[www.cjmtl.com](http://www.cjmtl.com)

 @cjmtl

 [facebook.com/cjmtl](https://facebook.com/cjmtl)

Jonathan Abecassis  
Attaché de presse  
Cabinet du maire et du comité exécutif  
514 872-9998